



Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 13.04.2021

Formalien

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:37 Uhr
- Beschlussfähig mit 7 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 17, davon: anwesend 12

Mitglied/Anwesenheit (17)	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Abdul Munim Tahir			x
Akshay Kulkarni			x
Alissa Burkhardt		x	
Anna Sandig	x		
Florian Bucher		x	
Josephine Mildner	x		
Justus Kling	x		
Lea Temme	x		
Maja Moch			x
Marissa Schlunska	x		
Mike-Oliver Gilgert			x
Nelson Alves Abudala	x		
Rahel Goldammer	x		
Robin Hoffmann		x	
Sophie Hoyer	x		
Til Domagala	x		
Tina-Rebecca Gärtner	x		

Gäste: Chris Joris Maximilian Reimann, Florian Schilken

Genehmigung der Tagesordnung:

II. Genehmigung alter Protokolle (02.02.2021,16.03.2021):

02.02.2021 genehmigt

16.03.2021 genehmigt

III. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):

nein

IV. Sitzungsleitung: Justus Kling **Protokollant:** Marissa Schlunski

V. Finanzantrag: nein

VI. Bekanntgabe von Büroverbrauchsmaterialien: nein

VII. Tagesordnungspunkte

Berichte aus den Gremien und To-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

a. Studienkommission (Rahel, Leander, Peter, Robin, Alissa, Florian):

b. Fachausschuss (Tina, Abdul):

Protokoll FA 12.04.2021

Bericht aus dem Fakultätsrat

- Regelungen Corona bis 30.4. verlängert
- Rückgabequote von Noten uniweit: 9%
- Novellierung Prüfungsordnung
- Promotionen bis 30.4. digital

Aktuelle Situation bzgl. Corona

- Regeln vom 31.3.21 gelten noch, Lehre bis Pfingsten festgelegt
- Verpflichtende Tests 1-mal die Woche für Mitarbeiter, die an TU arbeiten (Kundenkontakt, Studenten sind keine Kunden) Frage an Studierende? Wie sehen sie die Situation bzgl. Testdurchführungen?
- Hydrowissenschaftliche Studienfahrt dieses Semester höchstwahrscheinlich nicht angeboten



- Hygienekonzepte für Praktika draußen eventuell möglich?

Berufungsverfahren

- GG-Systeme: Verhandlungen abgeschlossen
- Meteorologie: Verhandlungen waren
- Sonderberufungen: Gemeinsame Berufung - Ausschreibung kann beginnen
- gesondertes Verfahren – Findungsverfahren, keine Infos über Situation
- Juniorprofessur für Nachhaltigkeitsbewertung und -politik bei Prisma: soll wohl an Hydrowissenschaften angelegt werden, gute Ergänzung bzgl. Bewertungsmethoden, befristet, Drudebau sinnvoll - Räume wurden dort saniert, daher wäre es dort möglich

Informationen zu Anträgen und Projekten

- Reimann mit Uni Göteborg und Barcelona neues ERASMUS (in Planung)
- DFG Förderung (Gerätezentrum Umweltanalytik) hat beginnen können, Laufzeit von 3 Jahren, wenn es gut läuft, weitere 2 Jahre
- Antragskizze für Windprojekt ist ein gereicht

Mitteilungen des FSR

- zurzeit schwierig ist eine BA in Vertiefung WW zu finden, Anfragen erhalten kaum Antworten (auch keine Absagen). Rückmeldung wäre wichtig.
- viele Angebote sind weggefallen
- schwierig da auch Betriebe Arbeiten anbieten und dieses Jahr ca. 50 % weggefallen sind
- Krebs ist in einer Art Urlaubssemester
- Sekretariate anschreiben besser (mit mehr Erfolg) als Professoren anschreiben (Tipp von Frau Dornack)

Verschiedenes

- Wasserseminar:

bisher nur 3 Vorträge

Einführungsvortrag muss noch geklärt werden

Referenten werden aktuell noch gesucht

- Uni-Tag:

5.6.21 von 10-14 Uhr, Woche davor und danach weitere Angebote

allgemeine Infos in Woche davor, Freitag Master-Tag ab 14 Uhr

Woche danach: nach Bereichen - Bau und Umwelt: Dienstag 8.6 ab 14 Uhr

evtl. Vorlesungen freischalten für Externe?

- Emailadressen von Mitgliedern der Gremien/Kommissionen/Ämter

werden von Studiengangskordinatoren veröffentlicht

- Einführungsveranstaltungen Donnerstag 4. DS

Infoveranstaltung Studienprojekte MWW07, Praktika MWW08 und Fachvorträge MWW09

Infos an Studis sollen weitergegeben werden, FSR kann Studis auch informieren

Leiter und Betreuer sollen Projekte dazu vorstellen

Links teilen:

Link für Veranstaltung: **<https://webconf.vc.dfn.de/vth-vorlesung>**

Teilnahme an Vorlesungen/ Übungen kann webbasiert oder über eine separate Desktop-Anwendung (Adobe Connect) erfolgen. Download: **<https://helpx.adobe.com/de/adobe-connect/installconfigure/install-application-for-desktop.html>**

- Umschilderung/Beschilderung

Technikum soll in Karl Franz Busch Technikum umbenannt werden

2 Tafeln können angebracht werden

Wegen Uni-Tag warten, bis Alissa Veranstaltung dazu besucht hat



c. Studierendenrat (Florian, Nicolas):

StuRa-Sitzung 18.03.2021:

- Critical Whiteness Workshop:

- es soll einen Workshop mit 2 Referent*innen für beide Positionen zu dem Thema geben
- "Weiß sein" soll reflektiert werden und diskriminierungsfreie Handlungsansätze sollen entwickelt werden

- FZS (freier Zusammenschluss von Studierendenschaften):

= Dachverband deutscher Studierendenschaften auf Bundesebene, momentan

stark an der Gestaltung digitaler Lehre beteiligt, auch in europäischen Gremien

aktiv, nimmt regelmäßig an Treffen mit Abgeordneten aus dem

Wissenschaftsausschuss des Bundestages teil

- Fördermitgliedschaft im Umfang von 2500€ beschlossen (kein Stimmrecht)

- INI FA Coronatests für StuRa-Angestellte:

- beschlossen

- erneut allerhand Wahlen und Entsendungen in die Referate

- FA kostenfreies Onlinesportangebot für Studierende:

- Förderung von 10000 € durch den StuRa
- mit einfacher Mehrheit angenommen

- Ringvorlesung "Genderbasierte Gewalt":

- angenommen

- Moderationsworkshop Gender Equality NOW:

- angenommen

- Ringvorlesung "In Zeiten der Revolution":

- angenommen

d. Prüfungsausschuss (Katharina, Sophie, Nelson):

Nicht getagt

e. Fakultätsrat (Emma):

(ausstehend)

Aufgaben für alle:

- T-Shirts nachbestellen
- Klausuren umschreiben

AG- Übersicht und Aufgaben:

- **ESE:** Diskussion mit Chris im Anschluss der Sitzung
- **Exkursion:**
- **Klausurenvorbereitung:**
- **Öffentlichkeitsarbeit:**
- **StuKo:**
- **Umwelt:**
- **Veranstaltungen:**
- **Postbeauftragter:** Tina
- **Protokollbeauftragter:** Alissa
- **Umweltbeauftragte:** AG Umwelt
- **Marketing:**

1. Beschluss GF-Protokoll vom 23.03.2021

Zustimmung: 11 dagegen: 0



genehmigt

2. Semesterticket

- Problem Semesterticket: rechtzeitige Überweisung Semesterbeitrag und Einreichung BA-Zeugnis, Semesterticket aber erst Mitte April nach Semesterbeginn erhalten
 - Zusätzlich entstehende Kosten für Studierende ohne Selbstverschuldung
 - Idee: Ansprache im StuRa, z.B. Ausstellung Übergangsformular in Absprache mit Verkehrsgesellschaften, Verzögerung durch Seiten Universität entstanden, damit nicht zusätzliche Kosten für Studierende entstehen (z.B. HTWK Leipzig, müssen gültige Imma-Bescheinigung zusätzlich zu altem Semesterticket mitführen)
- Rahel: Problem Frist Rückmeldung und ausstehender Note für BA-Abschluss → Ticket trotz Überweisung noch nicht Versand, da Zeugnis noch fehlt; Idee: Ansprache im StuRa (Ausstellung Übergangsformular, falls Rückmeldung schon durch ist)

3. StuGako Msc. Hydrologie und HSE

- Florian B. schlägt als Studiengangskoordinator für Msc. HSE Syed Zain Ali vor
Zustimmung: 11 dagegen: 0 Enthaltung: 0
Syed Zain Ali wird Studiengangskoordinator für Msc. HSE.
- Noch kein Studiengangskoordinator für Master Hydrologie gefunden (Frist 30.04.)
→ dem FakRa übermitteln (Justus)

4. Career Service

vertagt

5. Vernetzungstreffen (28.04.21)

- (Til) <https://selfservice.zih.tu-dresden.de/l/link.php?m=94460&p=ec5846e0>

6. Spieleabend/Quiz

- Terminideen: 05.05., 29.04.
- Verantwortlicher gesucht, dabei wären Til, Tim, Florian S.

- DVGW kontaktieren

Anstehende Termine/Sonstiges

- **Sonstiges:**

- Schlüssel für FSR Büro
 - schreitet voran
- Thilos Rucksack im Büro
 - Florian S. hat mit diversen Instanzen gesprochen
 - Nächster Schritt Polizei?
 - Maja hat die Laptopgeschichte weitergeleitet, Verfahren bez. Diebstahl wurde eingestellt

Meinungsbild: Wie soll weiter mit dem Fall „Thilo“ umgegangen werden?

1. nichts machen
2. Polizei nach weiterem Vorgehen befragen und Rucksack vorläufig behalten
3. Rucksack wegwerfen und nichts machen

Antwort 1: 0

Antwort 2: 10

Antwort 3: 0

- Wahl der Vertiefungsrichtung (irgendwann im Mai → Datum schon bekannt?)
- Justus fragt Frau Görner, ob Veranstaltung stattfinden soll und wann

- Nächste Sitzung/Sprechstunde: 13.04.
- Til macht das

- Meinungsbild Testmöglichkeiten Studierende
Wollen wir über die Uni erfragen, dass Testmöglichkeiten für Studierende geschaffen werden, zB. für den Fall, dass Dozierende persönlich Kontakt mit Studierenden haben?

Zustimmung: 12

Ablehnung: 0

- Katha will wissen, was sie zum nächstem Prüfungsausschuss mitnehmen soll
 - Kameras zur Prüfung



- Bodenkunde Fragen jedes Jahr recht willkürlich gewählt (mal aus Fragenkatalog und mal nicht), deshalb sehr schlechtes Ergebnis. Es soll wohl keine Fragen aus dem Fragenkatalog trotz der Ansage gegeben haben.
 - Online-Zugabezeit für die Abgabe fehlte bei einigen
 - Inwieweit sollte/kann über Bewertungsmethoden (vor allem bei Ankreuzfragen) informiert werden? (also vor den Prüfungen)
- E-Mail von C. Meißner: Teilnahme am Bafög Workshop?

Bis nächste Woche steht Frage

- **To do:**

- Klausuren umschreiben (nur noch wenige offen)

- **TOPs für die nächste Sitzung**

- StuGaKo für Msc. Hydrologie
- Veranstaltungen (Spielabend/Quiz)
- Vertiefungsrichtungswahl im Mai → Datum rausfinden
- Uni-Tag
- Career Service
- Bafög-Workshop Teilnahme

- **Termine:**

- 05.06. Uni Tag (nur so als Erinnerung)
- Tag für Vertiefungsrichtungen irgendwann im Mai
- April oder Anfang des Semesters Online-Spieleabend oder Quiz

- **Themen für Newsletter:**



Sitzung um 19:55 Uhr beendet

Anhang

Protokoll der Geschäftsführungssitzung vom 23.03.2021

Formalien

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr
- beschlussfähig mit 2 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 3, davon:

Mitglied/Anwesenheit (3)	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Til Domagala	x		
Marissa Schlunski		x	
Alissa Burkhardt	x		

Gäste: Elina Hiess, Robin Hoffmann, Florian Bucher

II. Genehmigung der Tagesordnung:

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

III. Sitzungsleitung: Til Domagala Protokollant: Alissa Burkhardt

IV. Tagesordnungspunkte

1. Abstimmung Unterstützung offener Brief der KSS gegen Verhinderung der Kürzung von Tutor:innenmittel

Die Geschäftsführung des FSR Hydrowissenschaften möge den offenen Brief der KSS gegen Verhinderung der Kürzung von Tutor:innenmittel unterstützen:

ja: 2 nein: 0 Enthaltung: 0

Die Geschäftsführung hat dafür gestimmt.

Sitzung um 18:35 Uhr beendet.